

SÁBADO 30 DE JUNIO DE 2018

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

PROMOCIÓN DEL VOTO

INSERCIÓN.- El IEEQ invita a la ciudadanía a participar en la jornada electoral de 1 de julio. MÁS VALE LLEGAR A TIEMPO. (DQ 10)

JORNADA ELECTORAL

PREPARADO EL IEEQ PARA LA JORNADA ELECTORAL DEL 1 DE JULIO

En sesión ordinaria del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), titulares de consejerías y de la Secretaría Ejecutiva, informaron que el organismo se encuentra preparado para la jornada electoral del próximo domingo 1 de julio en la entidad, en la que se elegirán 15 diputaciones locales de mayoría relativa y la integración de los 18 ayuntamientos. El Consejero Presidente, Gerardo Romero Altamirano, destacó la participación de más de 25 mil ciudadanas y ciudadanos en la organización de los comicios en el estado, lo que representa la fortaleza del sistema electoral, y las actividades realizadas por el Instituto para fomentar el voto. Las y los titulares de las consejerías electorales dieron cuenta de las acciones preparatorias del Proceso Electoral Ordinario 2017-2018, desarrolladas por las comisiones permanentes y transitorias del Consejo General. Informaron sobre la aprobación en tiempo de la documentación electoral y la impresión de las boletas para las elecciones locales, así como de los tres simulacros y la auditoría efectuada al Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), por el Centro de Física Aplicada y Tecnología Avanzada de la UNAM. También dieron a conocer que 470 personas fueron acreditadas como observadoras electorales, por medio del IEEQ, que se ubicó como el segundo organismo público electoral local del país con más solicitudes de observación tramitadas, en proporción al listado nominal de la entidad. Reportaron que a través del programa Portavoz Responsable fueron difundidas 33 infografías a la ciudadanía, por medio de 30 mil mensajes vía WhatsApp; la habilitación de la línea #QueretanasEnPolítica para proporcionar información a las candidatas en el estado y la aprobación del Termómetro de la Violencia Política y Derechos Humanos, con la finalidad de prevenir la violencia política por razón de género. Por otro lado, se desarrolló la aplicación 'Candidaturas 2018' para fomentar el voto informado, la cual ha tenido cerca de 4 mil descargas; así como una campaña acerca de cómo votar válidamente. Con respecto a la capacitación a la sociedad, el Instituto llevó a cabo nueve Jornadas de Derecho Electoral, a las que asistieron más de 700 personas, en las que se abordaron temas como: delitos electorales, derechos político-electorales de las personas con discapacidad, encuestas, sondeos de opinión y encuestas de salida, derechos político-electorales de los pueblos y comunidades indígenas, violencia política por razón de género y protección de niñas, niños y adolescentes en materia electoral. El Secretario Ejecutivo, José Eugenio Plascencia Zarazúa, informó sobre la participación de observadores electorales y la publicación de encuestas relacionadas con el Proceso Electoral Ordinario 2017-2018. En la sesión se aprobó el acuerdo relativo al cumplimiento de la sentencia recaída en el expediente TEEQ-RAP-30-2018 y acumulados, en atención a la sentencia SM-JDC-562/2018; vinculadas al procedimiento especial sancionador IEEQ/PES/004/2018-P. Se tomó protesta al representante propietario del Partido Revolucionario Institucional (PRI) ante el órgano superior de dirección, Juan Carlos Arreguín Baltazar. Estuvieron presentes las consejeras Yolanda Elías Calles Cantú, Gema Morales Martínez y María Pérez Cepeda; los consejeros Carlos Rubén Eguiarte Mereles, Luis Espíndola Morales y Luis Octavio Vado Grajales, así como las representaciones de los partidos PAN, PRD, PVEM, PES, NA, Morena, CQ y QI.

SÁBADO 30 DE JUNIO DE 2018

<http://amqueretaro.com/queretaro/2018/06/29/ieeq-esta-listo-para-los-comicios-del-1o-de-julio>

<http://www.inqro.com.mx/2018/06/29/preparado-el-ieeq-para-la-jornada-electoral-del-%E2%80%AA1-de-julio%E2%80%AC/>

<http://ladehoy.com.mx/ldh/instituto-electoral-de-queretaro-esta-listo-para-comicios-del-domingo/>

<http://www.periodicodebatepolitico.com.mx/el-ieeq-se-declara-listo-para-la-jornada-electoral-del-1-de-julio/#.WzfP5NJKiM9>

<http://elcantodelosgrillos.mx/preparado-el-ieeqcomunica-para-la-jornada-electoral-del-1-de-julio>

<http://circulonoticias.com/2018/06/29/preparado-el-ieeq-para-la-jornada-electoral-del-1-de-julio/>

<http://elqueretano.info/trafico/elecciones-2018/preparado-el-ieeq-para-la-jornada-electoral-del-1-de-julio/>

<https://redinformativa7.com/preparado-el-ieeq-para-la-jornada-electoral-del-1-de-julio/>

<http://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/item/16968-preparado-el-ieeq-para-la-jornada-electoral-del-1-de-julio?platform=hootsuite>

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnotaLibre/558310/instituto-electoral-de-quer%C3%A9taro-est%C3%A1-listo-para-comicios-del-domingo>

<http://www.gro24siete.com.mx/seguridad-en-elecciones-esta-garantizada-ieeq/>

PRONOSTICA EL IEEQ VOTACIÓN EJEMPLAR

Por Zulema López

El desarrollo del proceso electoral en Querétaro será ejemplo para el país, confió el Consejero Presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, al declarar que la fortaleza del sistema electoral radicará en los más de 25 mil ciudadanos que participarán en la organización de las elecciones. “Esperemos que Querétaro dé nuevamente una muestra de cultura cívica, como lo ha venido haciendo siempre”. Al ser entrevistado respecto al robo de boletas en otras entidades, el consejero dijo confiar en que el proceso electoral se realizará en tranquilidad, tanto por el respaldo que se tiene de los cuerpos policiacos, como por la capacitación brindada a los presidentes de casilla, ciudadanos que tienen conocimiento pleno respecto a que deberán garantizar la seguridad durante las votaciones, así como para el traslado de los paquetes electorales. Continuó que en caso de ser necesario, los presidentes de casilla saben que deberán solicitar el apoyo de las fuerzas de seguridad. “Todo el proceso electoral, máxime estas últimas etapas, previo a la jornada electoral y las sesiones de cómputo (tendrán acompañamiento policial); hemos estado en coordinación con todas las corporaciones de seguridad, ellos saben la ubicación de estas casillas, saben la ubicación de nuestros Consejos Distritales y Municipales; de tal suerte que estamos coordinados y se tiene conocimiento con todas las instancias encargadas de que la elección salga bien. Lo robusto de nuestro sistema electoral es que son ciudadanos que fueron insaculados, capacitados, que acudieron a simulacros, los que estarán llevando este paquete desde sus domicilios hasta las casillas, para armarla”. Juan Rivera Hernández, Director Ejecutivo de Asuntos Jurídicos, dijo

SÁBADO 30 DE JUNIO DE 2018

que existirán dos mil 648 casillas y que a los presidentes de mil 322 de ellas se les dio un apoyo adicional para trasladar el material de sus casas a la casilla y de esta a su óptimo resguardo. (DQ, principal)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/pronostica-el-ieeq-votacion-ejemplar-25-mil-ciudadanos-en-la-organizacion-1802034.html>

CERTEZA EN LA SEGURIDAD PARA EL PROCESO ELECTORAL: IEEQ

Los más de 25 mil ciudadanos que participarán en la organización de las elecciones representan la fortaleza del sistema electoral, sostuvo Gerardo Romero Altamirano, Consejero Presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). Afirmó que existe certeza en la seguridad con que se desarrollará el proceso, pese al robo de material electoral registrado en otra entidad y argumentó que ya se tuvo diálogos con los presidentes de las dos mil 648 casillas para detallarles que ellos deberán garantizar la tranquilidad en el desarrollo del proceso y que tienen la posibilidad de solicitar apoyo de las corporaciones policiacas para garantizar que los paquetes electorales lleguen resguardadas al consejo del IEEQ. Juan Rivera Hernández, Director Ejecutivo de Asuntos Jurídicos, detalló que mil 322 de los responsables de casilla también recibirán un apoyo adicional para trasladar el material de sus casas a la casilla y de esta al consejo, esto a través de taxi o sistema de transporte ejecutivo.

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/certeza-en-la-seguridad-para-el-proceso-electoral-ieeq-1801238.html>

SEGURIDAD EN ELECCIONES ESTÁ GARANTIZADA: IEEQ

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) informó a que no existe preocupación de que exista este domingo 1 de julio, inseguridad durante la jornada electoral. Autoridades del organismo, destacaron la coordinación que existe con las coordinaciones de seguridad en el estado y en los municipios. “Tenemos una coordinación con todas las corporaciones de seguridad, saben las ubicación de las casillas, de tal suerte que estamos coordinados y tenemos la confianza de que la elección salga bien., no existe ninguna preocupación”, afirmó. Asimismo, indicó que el día de la jornada electoral, estarán instancias de seguridad, como la FEPADE, en las propias instalaciones del IEEQ con el fin de estar recibiendo denuncias relacionadas a incidencias que puedan presentarse en la jornada electoral, además de que se habilitará la línea 1019800 para este mismo fin.

<http://www.qro24siete.com.mx/seguridad-en-elecciones-esta-garantizada-ieeq/>

QUERÉTARO RENOVARÁ ESTE DOMINGO 18 AYUNTAMIENTOS Y EL CONGRESO LOCAL

Con un Padrón Electoral de un millón 587 mil 493 ciudadanos y una Lista Nominal de un millón 582 mil 953 electores, el 1 de julio los queretanos podrán renovar, a través del voto, 18 ayuntamientos, 15 diputaciones locales de mayoría relativa y 10 diputaciones locales de representación proporcional. De acuerdo a datos proporcionados por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), el día de la jornada habrá 860 secciones se instalarán dos mil 648 casillas electorales, de las cuales 44 serán especiales. En tanto, más de 25 mil ciudadanas y ciudadanos participarán directamente en las organizaciones de las elecciones como funcionarios de casilla y otros cargos, luego de que más de 300 ciudadanas y ciudadanos recibieron la capacitación. En el caso de la elección para renovar los 18 ayuntamientos de la entidad queretana, 23 candidatas y candidatos buscarán llegar el cargo por la vía independiente, mientras que siete ciudadanas y ciudadanos buscarán por esa vía un cargo en el Congreso local. En tanto, la elección estatal contará con 470 observadoras y observadores electorales acreditados ante el IEEQ, contra

SÁBADO 30 DE JUNIO DE 2018

los 200 observadores que se registraron para la elección de 2015. En promedio, los observadores electorales en Querétaro tienen 31 años de edad, de los cuales 51 por ciento son mujeres y 49 por ciento son hombres.

<http://ladehoy.com.mx/ldh/queretaro-renovara-este-domingo-18-ayuntamientos-y-el-congreso-local/>

QUERÉTARO TIENE UN MILLÓN 582 MIL VOTANTES: IEEQ

Por Xitlali Isela

El Consejero del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Luis Espíndola Morales, dijo que el próximo 1ro de Julio serán más de un millón 582 mil queretanos los que podrán emitir su voto, sin embargo, se proyecta la participación del 65 por ciento. Los municipios con mayor número de votantes es Querétaro con 725 mil 247 personas; San Juan del Río con 201 mil 655; Colón con 134 mil 877 y Landa de Matamoros, 112 mil 388. Dijo que el incremento en la lista nominal con respecto al 2015 fue del 12 por ciento a nivel estatal, derivado del crecimiento poblacional, al recordar que se renovarán los 18 municipios y 25 diputados. Precisó que el estado tiene 860 secciones electorales, instalando más de 2 mil 648 casillas, de las cuales 44 son especiales, contando con la participación de 5 mil queretanos. "TENDREMOS ALISTADAS NUESTRAS OFICINAS DISTRITALES Y MUNICIPALES PARA LA JORNADA ELECTORAL QUE SE DESARROLLARÁ ESTE DOMINGO, LOS 27 CONSEJOS DISTRITALES Y MUNICIPALES Y EL CONSEJO GENERAL ESTAREMOS ATENTOS AL DESARROLLO DE LA JORNADA, EN EL QUE PARTICIPARÁN MÁS DE 5 MIL CIUDADANOS DIRECTAMENTE EN LA ORGANIZACIÓN DE ESTAS ELECCIONES", ASEVERÓ. Asimismo recordó que son más de 350 solicitudes aprobadas de candidaturas para los diferentes cargos de elección popular, 17 candidaturas en común para ayuntamientos y 9 diputaciones en común, además de agregar que son 30 candidaturas independientes en los distritos y municipios. Señaló que en esta ocasión al permitirse la reelección serán 10 diputados y 8 alcaldes los que buscan nuevamente el cargo público. El consejero expresó que desde hace dos meses se autorizaron la colocación de las casillas por el Instituto Nacional Electoral y el IEEQ, ratificando que todo el material electoral ya fue entregado a los presidentes de las mesas directivas de casillas.

<https://rotativo.com.mx/noticias/locales/san-juan-del-rio/712975-queretaro-tiene-un-millon-582-mil-votantes-ieeq/>

DESCARTA IEEQ QUE SE REGISTRE ROBO DE BOLETAS EN QUERÉTARO

Por Andy Martínez

El Presidente del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, aseguró que no hay preocupación de que en la entidad se vaya a registrar un robo de boletas electorales. Por su parte, el Secretario Ejecutivo del IEEQ, José Eugenio Plascencia Zarazúa, reveló que de los dos mil 648 presidentes de mesas directivas de casillas a mil 322 les otorgarán un apoyo de 150 pesos para transportar los paquetes electorales desde sus viviendas hasta donde se ubicarán las casillas; del mismo modo, a presidentes, segundos secretarios y capacitadores asistentes electorales para transportar en la tarde noche desde las casillas hasta los consejos distritales y municipales. En 650 escuelas de todo el estado estarán instaladas más de dos mil casillas y el resto en domicilios particulares, salones de fiesta y lugares públicos.

<https://queretaro.quadratin.com.mx/descarta-ieeq-que-se-registre-robo-de-boletas-en-queretaro/?platform=hootsuite>

SÁBADO 30 DE JUNIO DE 2018

CIUDADANOS TRANSPORTARÁN LAS BOLETAS A CASILLAS

Por Marco Estrada

Los presidentes de las Mesas Directivas de Casillas ya tienen resguardados los paquetes electorales, mismos que deberán ser llevados por los ciudadanos hasta las casillas el día de las elecciones; para ello, el IEEQ les dará 150 pesos, en caso de que quieran usar taxi. En días pasados, las autoridades electorales, acompañados de elementos policiacos, llevaron los paquetes electorales a las casas de los presidentes de casilla para que sean estos quienes movilicen todos los materiales el 1 de julio, previo a su instalación. De acuerdo con el presidente del Consejo General del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, no se tiene previsto por parte de las autoridades electorales brindar mayor seguridad a los recorridos que hagan estas personas desde su casa, hasta las casillas; sin embargo, ellos podrán solicitar seguridad pública si lo desean. El funcionario electoral destacó que estas personas fueron capacitadas correctamente y participaron en diversos simulacros, con la finalidad de que sepan cuál será su función el 1 de julio. Todo el proceso electoral, máxime estas últimas etapas, hemos estado en coordinación con todas las corporaciones de seguridad, ellos saben la ubicación de nuestras casillas, saben la ubicación de nuestros consejos distritales”, mencionó. Sobre el tema de seguridad, Romero Altamirano puntualizó que desde el inicio del proceso electoral se acordaron mecanismos de seguridad para resguardar las elecciones, pero en el caso de los presidentes de casilla, tendrán que hacer la solicitud. Por su parte, el secretario ejecutivo, Eugenio Plascencia Zarazúa, destacó que se les brindará apoyo económico a mil 342 presidentes de Mesa Directiva de Casilla. (AM 2)

<http://amqueretaro.com/queretaro/2018/06/30/ciudadanos-transportaran-boletas>

SIN RIESGO DE ROBO DE BOLETAS ELECTORALES EN QUERÉTARO: IEEQ

Por Silvia Chávez

No hay riesgo para que se registre en la entidad robo de boletas electorales, afirmó el Presidente del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano. “Lo robusto de nuestro sistema electoral es que son ciudadanos que fueron insaculados, que fueron capacitados, que asistieron a simulacros los que estarán llevando este paquete desde sus domicilios a las casillas para recibir la votación; no hay ninguna preocupación especial todos los procesos electorales hacemos lo mismo en este sentido; vamos por el cauce normal de cómo se han hecho los procesos electorales”, enfatizó. A su vez, el Secretario Ejecutivo del IEEQ, José Eugenio Plascencia Zarazúa, indicó que entregan un apoyo de 150 pesos a mil 322 presidentes de mesas directivas de casillas para transportar los paquetes electorales desde sus domicilios hasta las casillas. DEL MISMO MODO, PARA TRANSPORTAR EN LA TARDE NOCHE DESDE LAS CASILLAS HASTA LOS CONSEJOS DISTRITALES Y MUNICIPALES LOS PAQUETES; AUNQUE, AGREGÓ QUE EL DINERO TAMBIÉN SE ENTREGA A SEGUNDOS SECRETARIOS Y CAPACITADORES ASISTENTES ELECTORALES. “Se les está dando este apoyo, son 150 pesos general, el cual les estamos dando a toda los presidentes en coordinación el INE y el IEEQ; para que por diversos mecanismos, ya sea con vehículo particular, rentados o incluso por taxis puedan llevar, asegurar el traslado de nuestros paquetes a los diferentes consejos distritales y municipales”, añadió. El Secretario Ejecutivo del IEEQ, recordó que más de dos mil casillas estarán instaladas en 650 escuelas de todo y el resto en domicilios particulares, salones de fiesta y lugares públicos. (N 1)

<https://rotativo.com.mx/noticias/metropoli/queretaro/712981-sin-riesgo-de-robo-de-boletas-electorales-en-queretaro-ieeq/>

<http://www.leconomico.com/sin-riesgo-de-robo-de-boletas-electorales-en-queretaro-ieeq/>



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

SÁBADO 30 DE JUNIO DE 2018

IEEQ CONCLUYÓ EN TIEMPO ENTREGA DE BOLETAS

Por Rosalía Nieves

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) concluyó en tiempo y forma la óptima distribución de las boletas electorales en San Juan del Río, que asciende a 403 mil 310 para la elección de Presidente municipal y Diputados locales, informó el director Ejecutivo de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos del organismo electoral, Roberto Ambríz Chávez. “En este momento como ya es sabido públicamente nuestros Consejos Distritales y Municipales ya cuentan con toda la documentación electoral, y todos los materiales electorales para el próximo domingo, del 25 al 29 de junio se entregó a presidentes y presidentas de mesas directivas de casillas los paquetes para que tengan todo el material y documentación que ocuparán para la instalación de las casillas y la ciudadanía pueda acudir a las mismas a ejercer su derecho de voto”. A nivel estatal el IEEQ aprobó la instalación de 2 mil 648 mesas directivas de casillas y en San Juan del Río 337 puntos de votación, por ello aseguró que la instalación de mesas directivas de casillas se prevé de manera puntual desde las 8:00 am en los diferentes puntos estratégicos ante la óptima entrega del material junto con las papeletas. “Lo que se hizo últimamente en las oficinas de los consejos distritales y municipales fue realizar el sellado, actividad que ya concluyeron y el enfajillado y agrupamiento de las boletas electorales que se están destinando a todas y cada una de las casillas entre básicas, contiguas, extraordinarias y especiales para dotarlas de toda la documentación y material electoral que requieran para poder solventar a todos los ciudadanos que se encuentran en la lista nominal de cada una de estas secciones y casillas”. El funcionario recordó a la población que las boletas que se otorgarán este domingo son para la elección del presidente de la república, senador, diputado federal, presidente municipal y diputado local, por ello pidió a la ciudadanía acudir a emitir su sufragio en las urnas disponibles de las 8:00 am a las 18:00 horas.

<https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/ieeq-concluyo-en-tiempo-entrega-de-boletas-1802848.html>

ENTREGAN PAQUETES ELECTORALES EN SJR

Por Rossy Martínez

Roberto Lagunes Gómez, Vocal Ejecutivo del Instituto Nacional Electoral (INE) del Distrito 02, en San Juan del Río, indicó que se realizó con éxito la entrega de los paquetes electorales locales y federales, a los 475 presidentes de casillas; comentó que la entrega se realizó del 25 al 29 de junio, “se hizo una logística de que primero el representante federal recoge su paquete y después el consejo distrital del IEEQ, se traslada con el presidente de la casilla y hace entrega de los dos paquetes, en donde el mismo presidente verifica todo lo que se le entrega, y lo resguarda hasta el día de la jornada electoral”. En relación al mal funcionamiento de los plumones para marcar las boletas electorales, el representante del INE, señaló que ha realizado pruebas contundentes, garantizando la buena funcionalidad de los mismos, sin embargo este sábado 30 de junio, realizará una presentación ante los medios de comunicación para que se constate el buen funcionamiento de la tinta de los marcadores. Así mismo indicó que la planilla de funcionarios de casilla, está cubierta al cien por ciento, lo que garantiza que el proceso del 01 de julio se realice sin contratiempos, “las 475 casillas tienen a sus 9 funcionarios cada una, incluyendo a los tres suplentes considerando alguna posible ausencia”. Lagunes Gómez, finalizó que de la misma forma se hizo una prueba con el equipo de cómputo que se ocupará para las casillas especiales, “es el sistema que se utiliza para saber a qué elección tiene derecho a votar el elector en tránsito, porque hay que recordar que también pueden votar aquellos que no se encuentren en sus jurisdicción, aunque muchas veces se ha prestado que emitan su voto algunos ciudadanos que no realizaron su cambio de domicilio y utilizan ese tipo de casillas para realizar su elección”. (PA 1)

SÁBADO 30 DE JUNIO DE 2018

<http://plazadearmas.com.mx/entregan-paquetes-electorales-en-sjr/>

CONFÍA IEEQ EN TRASLADO SIN INCIDENTES DE BOLETAS ELECTORALES

Por Carmen Galván

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) confía en que no habrá ningún tipo de incidente en el traslado de la documentación electoral el próximo 1 de julio, toda vez que cuentan con diversos mecanismos que incluyen vehículos particulares y servicios de taxis. Así lo mencionó Gerardo Romero Altamirano, consejero presidente del IEEQ, quien señaló que los paquetes se están entregando a los presidentes de casillas para que los puedan trasladar de sus domicilios a las casillas, además de que están recibiendo apoyos para gasolina. “Los paquetes se están entregando con diversos apoyos, muy variables, dependiendo de los propios recursos de los representantes de casillas, algunos tiene auto y se les da un apoyo para gasolina; los paquetes van de las casillas a los consejos y hay una variedad de mecanismos para asegurarnos que lleguen a nuestras oficinas”, enfatizó Romero Altamirano. Por su parte, José Eugenio Plasencia Zarazúa, secretario Ejecutivo del IEEQ, explicó que se les está apoyando a los secretarios de casillas y capacitadores para el traslado seguro del material electoral. “Se les está apoyando tanto a secretarios, segundos secretarios que serían los encargados de traer los paquetes locales, así como a los capacitadores electorales, para que por diversos mecanismos como vehículo particular, autos rentados o incluso taxis puedan asegurar el traslado de los paquetes en nuestros consejos distritales y municipales”, declaró Plasencia Zarazúa. Además, dijo que se está otorgando a mil 322 de dos mil 648 presidentes de mesas directivas de casillas un apoyo de 150 pesos para que puedan llevar la documentación electoral de sus casas a las sedes de casillas. Por último, Romero Altamirano señaló que los observadores electorales llegarán por su cuenta y se les entregó información constante para ampliar su visión de su función ciudadana.

<https://codiceinformativo.com/2018/06/confia-ieeq-en-traslado-sin-incidentes-de-boletas-electorales/>

NO HAY ZONAS CON POSIBLES CONFLICTOS

Por Francisco Flores H.

En Querétaro no se tienen detectadas zonas con semáforo rojo que representen un posible foco rojo de conflicto en materia de seguridad para el día de la jornada electoral, aseguró el titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Juan Marcos Granados Torres, quien detalló que el mayor despliegue de vigilancia se dará en la capital del estado, debido a que es la demarcación más poblada de la entidad. Reportero: ¿Hay focos rojos por inseguridad en algunas zonas del estado para el día de las elecciones? JMGT: En Querétaro se hizo la petición de dos candidatos, uno independiente y uno de un partido político. El IEEQ es la instancia encargada de dar los nombres. Pero lo que sí te puedo decir es que se atendieron sus requerimientos. Son los únicos eventos que tenemos registrados. (EUQ 3)

CANACO VIGILARÁ LA JORNADA COMICIAL EN SAN JUAN DEL RÍO

Por Alma Córdova

Aunque no hay un registro ante la autoridad electoral, integrantes de la Canaco de San Juan del Río realizarán actividades para detectar acciones que puedan estar relacionadas con la comisión de delitos electorales en todo el municipio, indicó el presidente del organismo, Roberto Domínguez Hernández, quien agregó que el organismo está interesado en que la jornada electoral se realice con legalidad. El dirigente mencionó que esta labor se realizará como una iniciativa por parte de la Cámara, con el objetivo de identificar situaciones irregulares y hacérselos saber a las autoridades electorales tanto del INE como del IEEQ. (EUQ 6)

SÁBADO 30 DE JUNIO DE 2018

CASILLAS

650 ESCUELAS SEVRÁN DE CENTRO DE VOTACIÓN

Por Rubén Pacheco

De acuerdo con autoridades de la USEBEQ y del IEEQ, 650 escuelas servirán para la instalación de casillas en la jornada electoral del próximo domingo. Se trata del 25% de las escuelas habilitadas como centros de votación en la entidad, esto con el fin de garantizar el acceso de los votantes (...) “En las últimas comunicaciones que tuvimos con el INE sabemos que se está valorando el mover la casilla de ubicación (en Amazcala), pero eso es una determinación de la ajunta distrital V del propio INE”, destacó el presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano (...) (N, QUIÉN SIGUE, 4)

DENUNCIAS

EN TRÁMITE EN IEEQ 37 DENUNCIAS ELECTORALES

Por Zulema López

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) tiene 37 denuncias en trámite, de las 72 que recibió en lo que va del proceso electoral, afirmó el consejero presidente, Gerardo Romero Altamirano. Recordó que el periodo electoral de elecciones inició en septiembre del 2017 y que del total de denuncias presentadas, 69 se implementaron de enero a la fecha, la mayoría por considerar que la propaganda que se utilizó fue violatoria de la Ley Electoral. (De los casos) cada uno de ellos tiene sus particularidades, ya hemos comentado, la mayoría de ellas han sido por propaganda electoral, por actos anticipados de campaña y cada uno de ellos se irá subiendo al órgano superior de dirección”. Lo anterior lo declaró en rueda de prensa efectuada al término de la última sesión ordinaria, toda vez que el primero de julio, el Consejo General se declarará en Sesión Permanente, con motivo de las elecciones. EN PAUSA LA SANCIÓN A LOS ORIHUELA. En la sesión también se votó a favor del cumplimiento de la sentencia recaída en el expediente TEEQ-RAP-302018 y acumulados, en la que se ratificó la resolución del IEEQ para sancionar a Raúl Orihuela y a su hijo, Christian Orihuela Gómez, quienes en su calidad de alcalde y regidor de Tequisquiapan, entregaron apoyos en la comunidad de Fuentezuelas, evento en el que promocionaron al Partido Verde Ecologista de México, por el que hoy, ambos contienden. En la resolución del TEEQ se instruyó al IEEQ esperar para aplicar las sanciones hasta que se resuelva la impugnación que, ahora, se encuentra en la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Cabe recordar que la sanción económica contra el alcalde con licencia fue de 362 mil 700 pesos, mientras que a su hijo se interpuso una por 63 mil 190. IEEQ LISTO PARA LA JORNADA. Dentro de la sesión, los titulares de consejerías y de la Secretaría Ejecutiva, afirmaron que el IEEQ se encuentra preparado para la jornada electoral del próximo domingo, en la que los electores podrán elegir a 15 diputados locales por el principio de mayoría relativa y la integración de 18 ayuntamientos. Detallaron que para dar certeza del desarrollo comicial, se realizaron tres simulacros, mientras que el Centro de Física Aplicada y Tecnología Avanzada de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), auditó el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP). Tan sólo por parte del IEEQ se autorizó que 470 ciudadanos sean observadores electorales, haciendo del IEEQ el segundo organismo público electoral con más solicitudes de observación tramitadas, en proporción al listado nominal de la entidad. En la sesión reportó que a través del programa Portavoz Responsable se distribuyeron 33 infografías a la ciudadanía, por medio de 30 mil mensajes vía WhatsApp; se habilitó la línea #QueretasEnPolítica, para proporcionar información a las candidatas en el estado y se aprobó el Termómetro de la Violencia Política y Derechos Humanos, orientado a prevenir la violencia política por razón de género. Respecto a la aplicación “Candidaturas 2018”, informaron que lleva cuatro mil descargas. (DQ 6)

SÁBADO 30 DE JUNIO DE 2018

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/en-tramite-en-ieeq-37-denuncias-electorales-1801229.html>

POR RESOLVER 37 DENUNCIAS POR DELITOS ELECTORALES EN QUERÉTARO: IEEQ

Por Silvia Chávez

El Presidente del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, informó que previo a la jornada electoral aún están en trámite 37 denuncias. “Se han ido solucionando, se han ido poniendo a consideración del Consejo General, en el 2018 tenemos 69, en total desde que inició el proceso electoral han sido 72 y aproximadamente quedan en trámite 37 procedimientos”, apuntó. EN ESE SENTIDO, PRECISÓ QUE DESDE QUE INICIÓ EL PROCESO ELECTORAL 2017-2018 SE HAN PRESENTADO 72 DENUNCIAS ANTE EL IEEQ, DE LAS CUALES, 69 FUERON INTERPUESTAS EN ESTE AÑO. Romero Altamirano, indicó que en su mayoría, las denuncias presentadas se deben a propaganda electoral o supuestos actos anticipados de campaña. En sesión ordinaria del Consejo General, el IEEQ aprobó mantener las multas impuestas al alcalde con licencia Raúl Orihuela con 362 mil 700 pesos y a su hijo Christian Orihuela Gómez con 63 mil 190 pesos, por actos anticipados de campaña. Sin embargo, resolvió no dar vista al Poder Legislativo, a la Unidad Especializada en la Investigación de Delitos Electorales (Fepade) de la Fiscalía General del Estado, a la Entidad Superior de Fiscalización del Estado, a la contraloría municipal de Tequisquiapan, a la Unidad de Fiscalización del INE, a la comisión de transparencia y acceso a la información pública del estado y a la PGR. Lo anterior hasta que el asunto lo resuelve la Sala Regional de Monterrey, luego de que Raúl Orihuela impugnó las sanciones impuestas. Hasta que se hayan agotado todas las instancias se dará vista al resto de las autoridades mencionadas y se harán efectivas las multas. Por lo cual, el Director de Asuntos Jurídicos, Juan Rivera Hernández, explicó que este acuerdo fue en cumplimiento a una sentencia determinar por el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ). “SE DETERMINA QUE TODAS LAS CONSIDERACIONES Y LO QUE SE RESOLVIÓ CON RELACIÓN A LA IMPOSICIÓN DE LA SANCIÓN DEL DENUNCIADO SE DETERMINA ESTA CUESTIÓN QUE QUEDA FIRME, LOS AFECTOS”, PRECISÓ. En ese sentido, señaló que se ordena la suspensión de la misma hasta que este caso lo pueda conocer un órgano o una instancia superior. “Esta determinación lo que realiza es confirmar lo que se ha resuelto con relación a este denunciado, tanto la determinación que se estableció por el IEEQ y que después fue confirmado por el TEEQ”, concluyó.

<https://rotativo.com.mx/noticias/metropoli/queretaro/712956-por-resolver-37-denuncias-por-delitos-electorales-en-queretaro-ieeq/>

CUENTA IEEQ CON 37 PROCEDIMIENTOS PENDIENTES POR PRESUNTOS DELITOS ELECTORALES

Por Carmen Galván

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) cuenta con 37 procedimientos pendientes por resolver de presuntos delitos electorales que, en su mayoría, han sido por propaganda electoral y actos anticipados de campaña, declaró Gerardo Romero Altamirano, consejero presidente del IEEQ. Agregó que en este 2018 han recibido 69 procedimientos, y, desde que inició el proceso electoral, un total de 62 denuncias electorales. “En el 2018 tenemos 69, desde que inició el proceso electoral han sido 62, y aproximadamente quedan en trámite 37 procedimientos [...] cada uno de ellos tiene sus particularidades, ya hemos comentado la mayoría de ellas han sido por propaganda electoral, por actos anticipados de campaña y cada uno de ellos se irán subiendo al órgano superior de dirección”, indicó Romero Altamirano. Asimismo en sesión ordinaria del consejo del IEEQ, resolvió que en el caso de Raúl Orihuela que fue sancionado con una multa de 362 mil pesos y a Christian Orihuela con 63 mil 190 por actos anticipados de campaña no se dará vista a otras instancias como la Fepade y la Fiscalía General del Estado (FGE) hasta que los denunciados agoten en todas las instancias superiores algún tipo de recurso tras la

SÁBADO 30 DE JUNIO DE 2018

resolución del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ). “Este acuerdo es el cumplimiento a una sentencia del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro que en el plazo de 48 horas se observe el cumplimiento de esta determinación; en relación a la imposición de la sanción del denunciado se determina esta cuestión, que queda firme los efectos y se ordena la suspensión de que lo pueda conocer un órgano superior”, explicó Juan Rivera Hernández, director Asuntos Jurídicos del IEEQ.

<https://codiceinformativo.com/2018/06/cuenta-ieeq-con-37-procedimientos-pendientes-por-presuntos-delitos-electorales/>

SUMAN 72 DENUNCIAS ANTE EL IEEQ POR PRESUNTAS VIOLACIONES A LA LEY ELECTORAL

Por Iraí Silva

El consejero presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, informó que desde el arranque del proceso electoral se recibieron 72 denuncias por presuntas violaciones a la ley electoral, de las cuales, 37 aún se encuentran en procedimiento. Señaló que la mayoría de las denuncias que se presentaron ante el Instituto fueron por propaganda electoral y actos anticipados de campaña, en tanto, los casos restantes siguen su trámite en el Órgano Supremo de Dirección. “Ya se han ido solucionando, se han ido poniendo a consideración del Consejo General, en el 2018 tenemos 69, en total desde que inició el proceso electoral han sido 72 y aproximadamente quedan en trámite 37 procedimientos”, apuntó. Sobre este tema, cabe destacar que en Sesión Ordinaria del Instituto, se aprobó el acuerdo de mantener las multas impuestas al alcalde con licencia Raúl Orihuela y a su hijo Chistian Orihuela por presuntos actos anticipados de campaña, las cuales son de 362 mil 700 pesos y 63 mil 190 pesos, respectivamente. Tras una resolución del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro se ratificó la sanción que puso el Instituto Electoral del Estado; no obstante, no se podrán continuar procedimientos con otras autoridades hasta que se resuelvan las impugnaciones de Raúl Orihuela.

<http://rrnoticias.mx/2018/06/29/suman-72-denuncias-ante-el-ieeq-desde-el-arranque-del-proceso-electoral/>

PENDIENTES 27 DENUNCIAS EN EL IEEQ

El presidente del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, dio a conocer que aún faltan 27 denuncias por resolver por parte del cuerpo colegiado. Sostuvo que estas serán desahogadas en su debido tiempo ya que llevan un análisis para determinar si son procedentes. “Estas denuncias van en relación a presunta violación de normas de propaganda político electoral”, informó. Gerardo Romero, detalló que hasta el momento el 90 por ciento de las decisiones que han tomado los consejeros electorales, son respecto a denuncias durante este proceso.

<https://soyqro.com/pendientes-27-denuncias-en-el-ieeq/>

<http://elobservadordequeretaro.com.mx/en-procedimiento-37-supuestos-delitos-electorales-ieeq/>

PAUSAN SENTENCIA A RAÚL ORIHUELA

Por Rubén Pacheco

En sesión ordinaria del IEEQ, en cumplimiento a una sentencia del Tribunal Electoral, se ordenó que en el caso de Raúl Orihuela no se dé vista a la FEPADE y a otras instancias. Y es que Raúl Orihuela se amparó ante el Tribunal Electoral sobre la acusación de presuntos actos anticipados de campaña (...) (N, QUIÉN SIGUE, 4)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

SÁBADO 30 DE JUNIO DE 2018

PREP

EL PREP ARROJARÁ RESULTADOS A PARTIR DE LAS 8:00 PM

Por Marittza Navarro

El desarrollo del software para el PREP costó al IEEQ 6 millones de pesos, y comenzará a arrojar resultados a partir de las 20:00 horas del próximo 1 de julio. El presidente del Consejo General, Gerardo Romero Altamirano, explicó que el personal de informática del mismo instituto desarrolló el programa, y cuenta con el apoyo de personal de Microsoft y de tres universidades que forman parte de un Comité Técnico Asesor, para evitar una intervención o hackeo al sistema. “No estamos pagando porque nos hagan el PREP, lo estamos desarrollando con recursos propios, nuestro personal es quien desarrolla el sistema y nos ha costado 6 millones de pesos, no se está pagando a un tercero”. Romero Altamirano expresó que están generando las mayores medidas de seguridad para garantizar los resultados al momento de la digitalización. “Estamos trabajando intensamente en este tema desde que inició el proceso electoral, estamos siguiendo todos los lineamientos, es el Consejo Técnico Asesor, está dentro del Reglamento Nacional de Elecciones, en otros procesos electorales se ha conformado este consejo, integrado por tres instituciones de alto prestigio y estamos asesorados por Microsoft”. A un día de la elección, reiteró que también están listos con operativos de seguridad y el cuidado del traslado de material electoral a las casillas, augurando posibilidades de robos de urnas como ha ocurrido en otros estados. El consejero presidente destacó que la participación de más de 25 mil ciudadanos y ciudadanas como funcionarios de casilla; durante la sesión ordinaria de consejo, dio cuenta de las actividades realizadas para la organización de las elecciones. Se aprobó la documentación electoral y la impresión de las boletas electorales para las elecciones locales, así como de los tres simulacros y la auditoría efectuada al PREP por el Centro de Física Aplicada y Tecnológica Avanzada de la UNAM. Con respecto a la capacitación, el instituto llevó a cabo nueve Jornadas de Derecho Electoral, a las que asistieron más de 700 personas, en las que se abordaron temas como delitos electorales, derechos político electorales de las personas con discapacidad, encuestas, sondeos de opinión y encuestas de salida. Las autoridades recordaron que serán 470 observadores electorales los que participarán de la jornada electoral, y a través de medios digitales se difundieron 33 infografías mediante 30 mil mensajes de WhatsApp, así como la habilitación de la aplicación Candidaturas 2018 que concentra información de más de 60% de los candidatos. (EUQ 4)

CONCURSO DE VIDEO

PROMUEVE IEEQ CON JÓVENES EL VOTO EN JORNADA ELECTORAL DEL 1 DE JULIO

A través del concurso de video #MásQueUnVoto, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y universidades de la entidad, promovieron la participación de las y los jóvenes en la jornada electoral del próximo domingo 1 de julio. La convocatoria vigente del 22 de mayo al 27 de junio del presente año, estuvo dirigida a estudiantes universitarios (as), quienes subieron sus videos de 30 a 60 segundos a Facebook, donde tuvieron más de 16 mil reproducciones y en los que expresaron la importancia del sufragio. Los materiales finalistas fueron los más votados en dicha red social (con la opción de ‘Me gusta’) y los ganadores fueron seleccionados por un comité técnico, con base en la originalidad, la producción y la fidelidad al tema del concurso. El primer lugar fue para María Fernanda Hernández Ballesteros de la Universidad Anáhuac Querétaro; el segundo lugar, para José Gerardo Garza Covarrubias, Jorge Eduardo Godínez Escalona y Fernando Muñoz Ocampo de la misma institución educativa, y el tercer lugar, para Erick Misael Ortiz Cervantes de la Universidad Autónoma de Querétaro. La premiación fue encabezada por el Consejero Presidente, Gerardo Romero Altamirano; la Presidenta de la Comisión de Educación Cívica y Participación Ciudadana, Gema Morales Martínez, y el Director Ejecutivo de Educación Cívica y Participación Ciudadana, Daniel Dorantes Guerra, quienes entregaron un DRON KARMA GO PRO, una cámara GO

SÁBADO 30 DE JUNIO DE 2018

PRO HERO 6 y una cámara GO PRO HERO 5 (con valor de \$35 mil pesos en total) a los tres primeros lugares, respectivamente. El evento se realizó en una sala de Cinopolis en la capital del estado, donde se hicieron reconocimientos a las y los finalistas, cuyos videos fueron proyectados a cerca de 100 personas; estuvieron presentes la consejera María Pérez Cepeda y los consejeros Carlos Rubén Eguiarte Mereles y Luis Octavio Vado Grajales. Participaron en el concurso estudiantes de la Universidad Autónoma de Querétaro (Campus Cerro de las Campanas, San Juan del Río y Amealco de Bonfil), Liceo Estudios Superiores, Instituto Universitario del Centro de México Extensión Cadereyta de Montes), Universidad Politécnica de Querétaro, Universidad Mesoamericana Extensión San Juan del Río, Universidad Anáhuac Querétaro y Universidad de León.

<http://amanecerqro.com/2018/06/ieeq-promueve-que-jovenes-voten/>

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/389179/0/promueven-a-traves-de-concurso-participacion-electoral-entre-jovenes/>

<http://elcantodelosgrillos.mx/promueve-ieeqcomunica-con-jovenes-el-voto-en-jornada-electoral-del-1-de-julio>

<https://codiceinformativo.com/2018/06/jovenes-universitarios-promueven-importancia-del-voto-a-traves-de-videos/>

<http://poderciudadanoradio.com/2018/06/30/promueve-ieeq-con-jovenes-el-voto-en-jornada-electoral-del-1-de-julio/>

<https://rotativo.com.mx/noticias/metropoli/queretaro/712994-promueve-ieeq-voto-en-jornada-electoral-del-1-de-julio/>

ELECCIONES 2018

INE EN QUERÉTARO LLAMA A LA POBLACIÓN A EVITAR INTIMIDACIÓN

La vocal ejecutiva del Instituto Nacional Electoral (INE), María del Refugio García López, llamó a la población queretana a ejercer su derecho al voto el próximo domingo de manera informada y libre, evitando en todo momento que alguien los intimide o coaccione. Entrevistada luego de la sesión del Consejo Local del INE, la funcionaria electoral dejó claro que el 1 de julio es una gran oportunidad para que la población se manifieste a través del voto, pero de manera clara y precisa, de tal forma que faciliten la labor de las funcionarias y funcionarios de las mesas directivas de casilla. “Recuerden que las funcionarias y funcionarios de casilla son vecinos, son amigos y familiares de todos nosotros y que fueron seleccionados de manera aleatoria y que finalmente cuentan con una capacitación que les permite realizar su labor”, puntualizó. Reiteró que para esta elección será clave que los electores voten, marquen y remarquen el recuadro del candidato de su preferencia, a fin de evitar que se pudiera prestar a dudas o malas interpretaciones por parte de los funcionarios de casilla. García López llamó también a dar certeza a la elección más importante en la historia política del país, evitando difundir rumores o mentiras en torno al ejercicio cívico, como el hecho de señalar que el lápiz para votar se borra fácilmente. Explicó que dicho instrumento es confiable, de secado rápido y está certificado y además, “quién se va a poner a borrar las boletas si son los propios ciudadanos vigilados por observadores electorales, funcionarios y representantes de partidos políticos quienes estarán ahí en todo momento”.

SÁBADO 30 DE JUNIO DE 2018

<http://amqueretaro.com/queretaro/2018/06/29/ine-en-queretaro-llama-a-la-poblacion-a-evitar-intimidacion>

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnotaLibre/558382>

<https://rotativo.com.mx/noticias/metropoli/queretaro/712940-ine-en-queretaro-llama-a-la-poblacion-a-evitar-intimidacion/>

INE INSTALARÁ 2 MIL 648 CASILLAS EN EL ESTADO; 725 ESTARÁN EN

Por Marittza Navarro

Las 2 mil 648 casillas que se instalarán este domingo estarán en 725 escuelas, nueve oficinas públicas, 152 en lugares públicos y 143 en domicilios particulares, de acuerdo con datos del INE en Querétaro. (EUQ)

CASILLAS EN 629 ESCUELAS PÚBLICAS

Alrededor de 629 escuelas públicas de educación básica serán habilitadas como casillas para este 1 de julio, informó el encargado de despacho de la Secretaría de Educación en el estado, José Carlos Arredondo, quien dijo que durante todo el proceso electoral se mantendrá una vigilancia constante para garantizar que no exista ningún tipo de contratiempo. (DQ, INQRO)

74 MIL JÓVENES VOTARÁN POR PRIMERA VEZ EN LA ENTIDAD

Serán 74 mil 846 jóvenes quienes votarán por primera vez en Querétaro, lo que representa el 4.72% del total de ciudadanos inscritos en la lista nominal, de acuerdo con estadísticas del INE. (N)

SIN DESCARTAR ALGÚN INCIDENTE ESPERAN ELECCIONES TRANQUILAS

Temen habitantes de Corregidora disturbios para este domingo. Opiniones diversas en cuanto al clima de seguridad par ale próximo domingo en el municipio de Corregidora, en donde algunos de sus habitantes señala que podrán salir votar con toda tranquilidad, mientras que otros aseguran que será mejor salir a votar temprano para evitar algún incidente que pudiera presentarse. (N)

REUBICARÁN CASILLAS EN AMAZCALA

Son siete casillas las que deberán reubicarse en Amazcala, derivado de las fuertes precipitaciones pluviales, indicó Fernando Ferrer Molina, vocal de Organización Electoral de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE). La afectación por la lluvia impactó en las secciones 197 y 198 de Amazcala, integradas por las siete casillas que deberán cambiarse de lugar y que suman, aproximadamente a dos mil personas. El centro de Salud y la Telesecundaria Octavio Paz eran los lugares destinados para convertirse en casilla, pero tras las fuertes lluvias se convirtieron en albergues, lo que obliga al INE a buscar otros espacios. No se trata de una medida extraña, añadió, toda vez que “la ley prevé que si el lugar donde se aprobó la ubicación de las casillas no reúne las condiciones el mismo día de la jornada electoral se puede reubicar la casilla en el mejor lugar”. Tras el cambio, la Unidad de Servicios para la Educación Básica en el Estado (USEBEQ) ofreció al INE utilizar un Jardín de Niños, por lo que actualmente se revisan las condiciones de esa nueva opción. (INQRO, EUQ, DQ, AM)

SE ACCIDENTA EQUIPO DE CAMPAÑA DE CANDIDATA EN PEÑAMILLER

Miembros del equipo de campaña de la candidata independiente a la Presidencia Municipal de Peñamiller, Lupita Alvarado, sufrieron un incidente mientras circulaba por la carretera 500. Lo anterior, en el trayecto rumbo a la comunidad de San Juanico, cuando la unidad en la que se trasladaban volcó. De acuerdo con la Policía Municipal de

SÁBADO 30 DE JUNIO DE 2018

Peñamiller, se les informó de un hecho de tránsito en la carretera 500, en el cual, el conductor del vehículo afectado se negó a presentar denuncia en contra del ocupante del vehículo que ocasionó el incidente. Toda vez que los daños ocasionados al automotor fueron mínimos, el representante legal optó por remolcar el vehículo con una grúa particular. Cabe señalar que en este hecho, ninguna persona resultó lesionada.

<https://queretaro.quadratin.com.mx/se-accidenta-equipo-de-campana-de-candidata-en-penamiller/>

26 DETENIDOS POR DELITOS ELECTORALES TRAS MOVILIZACIÓN

A través de un reporte ciudadano a la línea única de emergencias 9-1-1, en el cual reportaron a personas sospechosas al exterior de dos moteles ubicados en Paseo Constituyentes, en coordinación policías estatales y municipales de Corregidora atendieron el reporte de manera simultánea. Como resultado de dicha estrategia, se logró el aseguramiento de 26 personas y cinco vehículos, presuntamente relacionados con delitos electorales. (PA, EUQ, EQ, CI, DQ)

DEPLORA PRI CATEO EN CASA DE SU CANDIDATA EN LANDA

El PRI reprobó el cateo que hicieron las autoridades del estado al domicilio de su candidata a la alcaldía de Landa de Matamoros, Eva Maldonado Hernández, quien semanas atrás denunciara que su camioneta fue baleada. En un video, el dirigente estatal del PRI, Juan José Ruiz, denunció que este tipo de actos, a dos días de la elección, es un abuso de autoridad. (PA, DQ, Q, N)

UAQ ABRIRÁ DENUNCIA POR ENCUESTAS PIRATAS

A partir del lunes la UAQ interpondrá las denuncias correspondientes por las encuestas falsas atribuidas a la casa de estudios, informó la rectora Teresa García, quien consideró importante dejar un precedente al respecto de ambos hechos. (DQ, CI)

NOTAS PRINCIPALES

EUQ: NO HAY FOCOS ROJOS PARA LAS ELECCIONES

En Querétaro no se tienen detectadas zonas con semáforo rojo que representen un posible foco de conflicto en materia de seguridad para el día de la jornada electoral, aseguró Juan Marcos Granados, Secretario de Seguridad Ciudadana, quien detalló que el mayor despliegue de vigilancia se dará en la capital del estado, debido a que es la demarcación más poblada de la entidad. (EUQ, principal)

AM: REPARAN 7 MIL 500 BACHES

En los últimos 15 días, desde que inició la temporada de lluvias, fueron reparados 7 mil 500 baches por el municipio de Querétaro, entre las cuadrillas de las empresas externas y de la Secretaría de Movilidad, informó el titular de la dependencia, Mauricio Cobo. (AM, principal)

N: MURO SOCAVADO

El desfogue de la Presa de Rayas incrementó el caudal del río Querétaro que con la fuerza derribó algunos tramos del muro, causando alerta entre los habitantes. La CEI estuvo presente y su titular Fernando González, quien se encontraba al frente de los trabajos, precisó que la población estaba segura, que no había riesgo. (N, principal)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

SÁBADO 30 DE JUNIO DE 2018

PODER EJECUTIVO

PREVÉN LLUVIAS PARA EL FIN DE SEMANA

Para el domingo, día de las elecciones, se prevén lluvias en el estado de Querétaro, aunque serían después de las 6:00 horas, lo que permitiría a los electores salir a votar. Gabriel Bastarrachea Vázquez, titular de la CEPC, informó que el pronóstico del clima prevé lluvias en prácticamente todo el país; en Querétaro, se intensificarán en las zonas centro y sur. (EUQ, N)

COMIENZA A BAJAR EL AGUA EN AMAZCALA

Gabriel Bastarrachea, titular de la CEPC, informa que ya han bajado los niveles de agua en la comunidad de Amazcala, derivado de las intensas lluvias presentadas en los días anteriores. Subrayó que actualmente el Río Querétaro se encuentra a un 80 por ciento de su capacidad. (N, INQRO)

LOS NIVELES DE AGUA EN EL RÍO QUERÉTARO ALCANZARON 85%

Por Alma Gómez

Los niveles de agua en el río Querétaro alcanzaron 85% durante la mañana de este viernes, informó Gabriel Bastarrachea, titular de la CEPC, quien señaló que la dependencia estará monitoreando constantemente la zona para evitar afectaciones a la población. El aumento en la corriente del río se debe a los escurrimientos que vienen desde la comunidad Amazcala, en El Marqués, donde esta semana se registraron fuertes inundaciones. (EUQ)

PIERDEN PATRIMONIO EN AMAZCALA / NOTICIAS-PAULINA ROSALES (P.3)

Como resultado de la inundación que afectó a viviendas en El Marqués, Elizabeth Javier, habitante de la colonia Bosque en la comunidad de Amazcala perdió dos camas y sufrió daños en electrodomésticos.

EL LUNES REGRESAN A TRABAJAR 10 FUNCIONARIOS CON LICENCIA

El Jefe de la Oficina de la Gubernatura, Rogelio Vega Vázquez Mellado, señaló que a partir del próximo lunes se reincorporan a trabajar cerca de 10 servidores públicos, de los cuales solo 1 es de primer nivel, se trata del Secretario de Educación, Alfredo Botello Montes. (INQRO)

PODER JUDICIAL

VINCULAN A PROCESO A PRESUNTA ASESINA DE EMPLEADA DE TIENDA

Por Tina Hernández

Luego de privar de la vida a la empleada de la tienda en la que se presume sustraía objetos, la FGE consiguió la vinculación a proceso de la mujer, quién podría alcanzar hasta 15 años de prisión. Consuelo Rosillo, presidenta del TSJ, precisó que en la audiencia inicial además de la vinculación de proceso, el juez de control dictó la medida cautelar de prisión preventiva. (N)

PODER LEGISLATIVO

COMERCIOS PODRÁN VENDER ALCOHOL CON LICENCIAS TEMPORALES

Los diputados locales aprobaron una reforma al artículo 4 de la Ley Sobre Bebidas Alcohólicas del Estado de Querétaro, en la que se faculta a la Secretaría de Gobierno para expedir licencias provisionales, en tanto culmina el trámite de los interesados para obtener la licencia definitiva. (Q, EUQ)

SÁBADO 30 DE JUNIO DE 2018

EXHORTA JESÚS LLAMAS A PUBLICAR EXPEDIENTES DE PENSIÓN Y JUBILACIÓN

Alrededor de 891 expedientes de pensión y jubilación están en espera de ser publicados en el periódico oficial La Sombra de Arteaga, lo que implica que los trabajadores aún no han accedido a este derecho. Así lo denunció el diputado Jesús Llamas Contreras, quien exhortó a que se publiquen las pensiones de los trabajadores, pues indicó que aún hay 306 trámites que deben ser aprobados por el Pleno. (ADN)

DIPUTADO SUPLENTE EN QUERÉTARO GANARÁ MÁS DE 11 MIL PESOS... ¡POR 6 DÍAS!

Teófilo Gómez Su, quien suplirá al diputado local José González Ruiz, del PAN, tomó protesta este viernes 29 de junio a dos días de celebrarse la jornada electoral. Su suplencia durará hasta el 4 julio, es decir que se mantendrá en el cargo como diputado durante seis días y en ese lapso percibirá un sueldo de 11 mil 400 pesos, así lo informó la diputada Daesy Hinojosa. (ADN, N, DQ, CI, AM)

APRUEBAN DIPUTADOS 74 JUBILACIONES

La LVIII Legislatura local aprobó 74 solicitudes de jubilaciones y pensiones, a la reforma laboral de 2015, en medio de un exhorto del diputado Jesús Llamas de respetar los contratos colectivos y no afectar la paz laboral de Querétaro, con una reforma que pichicatea los derechos laborales. (DQ)

MUNICIPIOS

HAREMOS RESPETAR ORDEN EL 1 DE JULIO EN SJR: TITULAR DE SEGURIDAD

Por Alejandro Nieto

El secretario de seguridad pública municipal en San Juan del Río, Arturo Calvario, aseguró que se hará respetar el orden y legalidad durante la jornada electoral del próximo domingo. En entrevista, puntualizó que han participado en todas las reuniones con el estado y las autoridades electorales, con el fin de evitar conflictos durante las votaciones. (Q)

EN CORREGIDORA 250 UNIFORMADOS ESTARÁN ALERTA

Por Laura Banda

Listo el operativo de seguridad en el municipio de Corregidora para este primero de julio, en el que se contará con la fuerza de 250 elementos y un centenar de patrullas. Informó lo anterior el SSPMC Juan Luis Rodríguez, quien precisó que dentro de este operativo que estará atento al desarrollo de la jornada electoral también se tienen el resguardo. De la frontera con el estado de Guanajuato. (DQ)

EL MARQUÉS SI APLICARÁ LA LEY SECA

Este domingo, se suspenderá la venta de bebidas alcohólicas, en el municipio de El Marqués, con la finalidad de mantener una jornada electoral en orden en todas las familias de este municipio. (N, AM)

CRECIÓ 30% FUERZA POLICIAL DE LA CAPITAL

Por Verónica Ruiz

La administración municipal de Querétaro cerrará tres años de gobierno con mil 300 elementos de policía, lo que representa un incremento del 30% en fuerza policial, informó el presidente municipal de Querétaro. (DQ)



INFORMACIÓN GENERAL

TAXISTA AGREDE A PERIODISTAS EN LA TAQ

Los periodistas de la empresa Televisa, Iván González y Erick Robledo, fueron agredidos por un taxista en las inmediaciones de la Terminal de Autobuses de Querétaro (TAQ) cuando realizaban un trabajo periodístico en las instalaciones de la central camionera. (...) Cabe mencionar que a través de redes sociales, el IQT rechazó estos actos de violencia e informó que dio inicio a un procedimiento administrativo de sanción contra el operador involucrado y colaborarán con la Fiscalía para otorgar la información necesaria que requiera la investigación. (DQ, CI)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Instituto Electoral del Estado de Querétaro

#QuerétaroSiVota

No dejes para mañana lo que puedes decidir hoy

TÚ ELIGES
VOTA EL 1° DE JULIO

ELECCIONES 2018 QUERÉTARO



(442) 101 98 00
www.ieeq.mx



DESCARGA LA APP
CANDIDATURAS
2018
GRATIS EN
IOS Y ANDROID
A PARTIR DEL
14 DE MAYO DE 2018

#COMICIOS

Ciudadanos transportarán las boletas a casillas

En días pasados las autoridades electorales llevaron los paquetes electorales a las casas de los presidentes de casilla para que sean estos quienes movilicen todos los materiales el 1 de julio

Marco Estrada

Los presidentes de Mesas Directivas de Casillas ya tienen a resguardo los paquetes electorales, mismos que deberán ser llevados por los ciudadanos hasta las casillas el día de las elecciones, para ello, el IEEQ les dará 150 pesos, en caso de que quieran usar taxi.

En días pasados las autoridades electorales, acompañadas de elementos policíacos, llevaron los paquetes electorales a las casas

de los presidentes de casilla para que sean estos quienes movilicen todos los materiales el 1 de julio, previo a su instalación.

De acuerdo con el presidente del Consejo General del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, no se prevé por parte de las autoridades electorales brindar mayor seguridad a los recorridos que hagan estas personas desde su casa, hasta las casillas, sin embargo, ellos podrán solicitar seguridad pública, si lo desean.

El funcionario electoral destacó que estas personas fueron capacitadas correctamente y participaron en diversos simulacros, con la

Las personas fueron capacitadas para el proceso electoral

finalidad de que sepan cuál será su función el 1 de julio.

“Todo el proceso electoral, máxime estas últimas etapas, hemos estado en coordinación con todas las corporaciones de seguridad, ellos saben la ubicación de nuestras casillas, saben la ubicación de nuestros consejos distritales. En cada una de las casillas la autoridad máxima es el presidente de Mesa Directiva de Casilla, ellos decidirán qué quieren solicitar”, mencionó.

Sobre el tema de seguridad, Romero Altamirano puntualizó que desde el inicio del proceso electoral se acordaron mecanis-

mos de seguridad para resguardar las elecciones, pero en el caso de los presidentes de casilla, tendrán que hacer la solicitud.

Por su parte, el secretario ejecutivo, Eugenio Plascencia Zarazúa, destacó que se les brindará apoyo económico a mil 342 presidentes de Mesa Directiva de Casilla, sin embargo, aclaró que “no hay una empresa que el IEEQ esté contratando para estos efectos”, por lo que cada persona deberá elegir cómo moverse.

Al cerrar la jornada electoral, los presidentes también deberán llevar las boletas a las instalaciones oficiales del IEEQ.

150
PESOS OTORGARÁ
EL IEEQ PARA LOS
CIUDADANOS QUE
TRASLADEN
BOLETAS



GERARDO Romero Altamirano, presidente del IEEQ declaró que en Querétaro no habrá robo de boletas.

En Querétaro no habrá robo de material: IEEQ

POR RUBÉN PACHECO
Noticias

Gerardo Romero presidente del IEEQ aseguró que no hay ni habrá robo de boletas electorales en la entidad y que por lo tanto la elección no está en riesgo:

“Todo el proceso electoral, máxime estas últimas etapas, previo a la jornada electoral y las sesiones de cómputos, he-

mos estado en comunicación y coordinación con todas las corporaciones de seguridad, ellos saben la ubicación de las casillas, saben la ubicación de nuestros consejos distritales y municipales”.

Cabe destacar que a nivel nacional se han presentado al menos tres casos de robo de boletas en distintos estados.

¿QUIÉN SIGUE?



POLÍTICA

ELECCIONES 2018

Juan Marcos Granados
Secretario de Seguridad Ciudadana

“No hay zonas con posibles conflictos”

- Existen condiciones para que los comicios se realicen en paz
- Vamos a estar en contacto con las autoridades electorales



MITZI OQUEA, EL UNIVERSAL

FRANCISCO FLORES H.
—francisco.flores@eluniversalqro.com.mx

En Querétaro no se tienen detectadas zonas con semáforo rojo que representen un posible foco de conflicto en materia de seguridad para el día de la jornada electoral, aseguró el titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), Juan Marcos Granados Torres, quien detalló que el mayor despliegue de vigilancia se dará en la capital del estado, debido a que es la demarcación más poblada de la entidad.

ENTREVISTA

En entrevista con EL UNIVERSAL Querétaro, Granados Torres subrayó que existen las condiciones para que se dé una jornada electoral en paz y con mucha participación, tal como siempre se ha caracterizado esta entidad federativa.

¿Cómo se ha preparado la SSC para que las elecciones se realicen en paz el próximo 1 de julio?

—Desde hace un par de meses hemos preparado la parte operativa, logística y lo primero que hicimos es ponernos en comunicación con los órganos electorales del estado y el nacional. Hemos tenido varias reuniones con los titulares. Ellos nos han dicho cuáles son los requerimientos y hemos conocido la información precisa de los movimientos electorales tanto de las casillas, los presidentes y también de la distribución de la paquetería electoral. Estamos cumpliendo con todos los requerimientos que nos han hecho. Para el operativo de la jornada electoral, arrancaremos el sábado por la noche y culminaremos no cuando se cierren las casillas, sino cuando las autoridades electorales digan que ya se puede levantar el operativo en donde participan los tres órdenes de gobierno. En total son mil 400 elementos los que participan en el operativo.

¿Hay focos rojos por inseguridad en algunas zonas del estado para el día de las elecciones?

—En Querétaro se hizo la petición de dos candidatos, uno independiente y uno de un partido político.

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) es la instancia encargada de dar los nombres. Pero lo que sí te puedo decir es que se atendieron sus requerimientos. Son los únicos eventos que tenemos registrados.

Por supuesto que la autoridad electoral nos entrega una serie de requerimientos de vigilancia, que obedece por la lejanía de las casillas o también porque se ubican en zonas con mucha densidad poblacional. En base a ello nos piden que se tenga cuidado en ciertos municipios. No son zonas rojas, no son áreas de conflicto, no son semáforos que nos preocupen.

A la autoridad electoral se le pidió información sobre cuáles son los lugares en donde mayor flujo de votantes hay para ponerle mayor atención (en la vigilancia) y en base a eso te puedo decir que estamos cumpliendo con los recorridos y la permanente supervisión. Vamos a estar en contacto con las autoridades electorales para monitorear los 18 municipios.

¿Cuáles son las zonas que más vigilarán?

“Para el operativo de la jornada electoral, arrancaremos el sábado por la noche y culminaremos no cuando se cierren las casillas”

“Es un estado que tiene su propia problemática, pero lo más importante es que sus autoridades están al pendiente de que hay una gran participación”

—El municipio de Querétaro tiene seis distritos, que son seis grandes concentraciones y ahí es donde existe la mayor cantidad de votantes, entonces la concentración de paquetes, recorridos, instalaciones electorales como locales como federales están en el municipio de Querétaro, entonces es ahí donde estamos desplegando la mayor cantidad de elementos.

Querétaro es un estado en el que históricamente no se dan conflictos electorales. ¿Prevén que en esta ocasión se mantenga la paz?

—Es correcto. Es un estado que tiene su propia problemática, pero lo más importante es que sus autoridades están al pendiente de que hay una gran participación ciudadana, además de que tenemos la colaboración de las diferentes instancias, tenemos una buena relación con el Ejército, la Policía Federal y PGR, con ellos formamos parte de ese grupo de coordinación que existe en los 32 estados, diferencia acá es la unión no para tomarse la foto sino para lograr un trabajo efectivo que dé resultados.

La última reunión que tuvimos con los gobiernos municipales para tratar el tema de la seguridad el día de las elecciones se generó un acuerdo lo que indica que todos estamos unidos. Lo que veo es que hay mucha voluntad y participación de los municipios, por eso te puedo decir que sí algo ha sucedido en Querétaro está debidamente atendido; estamos listos para resolver el posible problema. ●

Canaco vigilará la jornada comicial en San Juan del Río

- El objetivo será identificar situaciones irregulares y denunciarlas, afirma
- Estaremos haciendo rondines para verificar las diferentes casillas, dice

ALMA CORDOVA

—alma.cordova@eluniversalqro.com.mx

Aunque no hay un registro ante la autoridad electoral, integrantes de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) de San Juan del Río realizarán actividades para detectar acciones que puedan estar relacionadas con la comisión de delitos electorales en todo el municipio, indicó el presidente del organismo, Roberto Domínguez Hernández, quien agregó que el organismo está interesado en que la jornada electoral se realice con legalidad.

El dirigente mencionó que esta labor se realizará como una iniciativa por parte de la Cámara, con el objetivo de identificar situaciones irregulares y hacérselas saber a las autoridades electorales tanto del Instituto Nacional Electoral (INE), como del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ).

Roberto Domínguez refirió que a partir de estas acciones se busca ser observadores ciudadanos que coadyuven para que la jornada electoral pueda realizarse conforme a lo establece la ley, así como con tranquilidad, además de que la Canaco ha reiterado el llamado a sus agremiados para que acudan a votar este 1 de julio.



Roberto Domínguez dijo que el organismo está interesado en que el proceso se realice con legalidad.

“Junto con nuestro Consejo directivo estaremos haciendo rondines para vigilar las diferentes casillas el día de la votación, entonces estaremos al pendiente de cualquier anomalía que se presentara... oficialmente no estamos registrados, pero sí como observadores ciudadanos vamos a estar colaborando”, explicó.

Asimismo, Domínguez Hernández mencionó que tendrán comunicación estrecha con la Secretaría de Seguridad Pública Municipal (SSPM), en caso de que se encuentren con situaciones donde se requiera la

intervención de esta dependencia, tanto a través de la línea de emergencia 911 como de canales directos. Igualmente, el dirigente mencionó que la invitación para participar en estas actividades ha sido difundida entre todos los afiliados a la Cámara.

“Hemos difundido la invitación a través de grupos de Whatsapp, entonces estaremos en contacto al menos los representantes de la Cámara de Comercio y también algunos agremiados, pero la invitación está abierta para que puedan apoyarnos... somos poco más de 3

mil 900 agremiados y la invitación ha sido para todos”, dijo.

El dirigente subrayó que se trata de la primera ocasión en que la Cámara realiza este tipo de actividades durante la jornada electoral, por lo que resaltó que la intención es que puedan señalar situaciones de seguridad o irregulares para que la autoridades actúen en consecuencia.

“Estamos sugiriendo al Consejo que vayamos temprano a votar para tener la disponibilidad de hacer los rondines en los diferentes puntos del municipio”, puntualizó. ●

ARCHIVO EL UNIVERSAL

650 ESCUELAS SERVIRÁN DE CENTRO DE VOTACIÓN

POR RUBÉN PACHECO
Noticias

De acuerdo con autoridades de la Usebeq y del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), 650 escuelas servirán para la instalación de casillas en la jornada electoral del próximo domingo.

Se trata del 25 por ciento de escuelas habilitadas como centros de votación en toda la entidad, esto con el fin de garantizar el acceso a los votantes.

Mientras que el resto de los centros de votación se ubicarán en lugares con afluencia como son las plazas, parques, así como casas acondicionadas y verificadas para fungir para tales fines.

Por ello se instalarán 2 mil 648 Casillas en todo el estado, de las

cuales 135 serán ubicadas en el municipio de Querétaro, 90 en San Juan del Río, 70 en Amealco y 34 en el municipio de Corregidora.

En tanto que la apertura de los centros educativos se hará por parte de las autoridades a las 7:30 de la mañana del domingo, a partir de esa hora las autoridades electorales quedarán a cargo de los inmuebles.

En el caso de las escuelas y casillas que se ubicarán en

Amazcala, municipio de El Marqués y que fueron dañadas por las inundaciones, es el Instituto Nacional Electoral (INE) quien evalúa la viabilidad de dónde colocarlas.

“En las últimas comunicaciones que tuvimos con el INE sabemos que se está valorando el mover la casilla de ubicación, pero eso es una determinación de la junta distrital V del propio INE”, destacó el presidente del IEEQ, Gerardo

Romero Altamirano.

Por ello las autoridades electorales estarán al tanto de la determinación que se pueda tomar, a fin de que los ciudadanos sepan a qué lugar se trasladará.

Y es que hasta el momento se desconoce cuál es la situación del centro de votación en aquella comunidad marquesina, por lo que el presidente del instituto invitó a los ciudadanos a estar atentos de las determinaciones.

En trámite en IEEQ 37 denuncias electorales

ZULEMA LÓPEZ

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) tiene 37 denuncias en trámite, de las 72 que recibió en lo que va del proceso electoral, afirmó el consejero presidente, Gerardo Romero Altamirano.

Recordó que el periodo electoral de elecciones inició en septiembre del 2017 y que del total de denuncias presentadas, 69 se implementaron de enero a la fecha, la mayoría por considerar que la propaganda que se utilizó fue violatoria de la Ley Electoral.

"(De los casos) cada uno de ellos tiene sus particularidades, ya hemos comentado, la mayoría de ellas han sido por propaganda electoral, por actos anticipados de campaña y cada uno de ellos se irá subiendo al órgano superior de dirección".

Lo anterior lo declaró en rueda de prensa efectuada al término de la última sesión ordinaria, toda vez que el primero de julio, el Consejo General se declaró en Sesión Permanente, con motivo de las elecciones.

EN PAUSA LA SANCIÓN A LOS ORIHUELA

En la sesión también se votó a favor del cumplimiento de la sentencia recaída en el expediente TEEQ-RAP-302018 y acumulados, en la que se ratificó la resolución del IEEQ para sancionar a Raúl Orihuela y a su hijo, Christian Orihuela Gómez, quienes en su calidad de alcalde y regidor de Tequisquiapan, entregaron apoyos en la comunidad de Fuentezuelas, evento en el que promocionaron al Partido Verde Ecologista de México, por el que hoy, ambos contendien.

En la resolución del TEEQ se instruyó al IEEQ esperar para aplicar las sanciones hasta que se resuelva la impugnación que, ahora, se encuentra en la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación.

Pausan sentencia a Raúl Orihuela

POR RUBÉN PACHECO
Noticias

En sesión ordinaria del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), en cumplimiento a una sentencia del Tribunal Electoral, se ordenó que en el caso de Raúl Orihuela

no se dé vista a la Fepade y a otras instancias.

Y es que Raúl Orihuela se amparó ante el Tribunal Electoral sobre la acusación de presuntos actos anticipados de campaña.

Por ello en la sesión se aprobó el acuerdo relativo al cumplimiento de la sentencia recaída en el expediente

TEEQ-RAP-30-2018 y acumulados, en atención a la sentencia SM-JDC-562/2018; vinculadas al procedimiento especial sancionador IEEQ/PES/004/2018-P.

Cabe recordar que la denuncia fue presentada por Morena en contra de Raúl Orihuela González y su hijo Christian Orihuela Gómez, cuando

ambos fungían como alcalde y regidor, respectivamente.

De acuerdo con la sentencia inicial, se comprobó las violaciones a las normas de propaganda y actos anticipados de campaña cuya sanción fue de 362 mil 700 pesos a Raúl Orihuela y 63 mil 190 pesos a Christian Orihuela.

Sin embargo, con el amparo promovido por el alcalde con licencia de Tequisquiapan, el Tribunal ordenó además, que la multa no se pague

hasta que en tanto no se resuelva de manera definitiva el caso.

Hasta que no se hayan agotado todas las instancias, pues ahora el caso de encuentra en la Sala Monterrey. Será cuando esta instancia resuelva y se determine la vista a la Fepade y el pago de la multa por parte de los acusados.

Cabe aclarar que con la decisión del tribunal no se revoca la sentencia, sólo se detiene de manera temporal hasta agotar las instancias.

El PREP arrojará resultados a partir de las 8:00 pm

- IEEQ invirtió 6 mdp en el programa, tiene el apoyo de Microsoft, señala
- No se pagó a un tercero, la seguridad está garantizada: Gerardo Romero

MARITZA NAVARRO

—maritza.navarro@eluniversalqro.com.mx

El desarrollo del software para el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) costó al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) 6 millones de pesos, y comenzará a arrojar resultados a partir de las 20:00 horas del próximo 1 de julio.

El presidente de Consejo General, Gerardo Romero Altamirano, explicó que el personal de informática del mismo instituto desarrolló el programa, y cuentan con el apoyo de personal de Microsoft y de tres universidades que forman parte de un Comité Técnico Asesor, para evitar una intervención o *hackeo* al sistema.

“No estamos pagando porque nos hagan el PREP, lo estamos desarrollando con recursos propios, nuestro personal es quien desarrolla el sistema y nos ha costado 6 millones de pesos, no se está pagando a un tercero”.

Romero Altamirano expresó que están generando las mayores medidas de seguridad para garantizar los resultados al momento de la digitalización.

“Estamos trabajando intensamente en este tema desde que inició el proceso electoral, estamos siguiendo todos los lineamientos; es



El IEEQ explicó que el personal de informática del mismo instituto desarrolló el programa del PREP y cuenta con el apoyo de tres universidades que forman parte de un Comité Técnico Asesor.

el Consejo Técnico Asesor, está dentro del Reglamento Nacional de Elecciones, en otros procesos electorales se ha conformado este consejo, integrado por tres instituciones de alto prestigio y estamos asesorados por Microsoft”.

A un día de la elección, reiteró que también están listos con operativos de seguridad y el cuidado del traslado de material electoral a las casillas, augurando mínimas posibilidades de robos de urnas como ha ocurrido

en otros estados.

El consejero presidente destacó la participación de más de 25 mil ciudadanas y ciudadanos como funcionarios de casilla; durante la sesión ordinaria de consejo, dio cuenta de las acti-

“Estamos trabajando intensamente en este tema [seguridad] desde que inició el proceso, estamos siguiendo todos los lineamientos”

GERARDO ROMERO ALTAMIRANO
Presidente del Consejo General del IEEQ

470

DEMIAN CHÁVEZ, EL UNIVERSAL

● OBSERVADORES electorales participarán en las elecciones del domingo 1 de julio en el estado.

vidades realizadas para la organización de las elecciones.

Se aprobó la documentación electoral y la impresión de las boletas para las elecciones locales, así como de los tres simulacros y la auditoría efectuada al PREP por el Centro de Física Aplicada y Tecnología Avanzada de la UNAM.

Con respecto a la capacitación, el instituto llevó a cabo nueve jornadas de Derecho Electoral, a las que asistieron más de 700 personas, en las que se abordaron temas como delitos electorales, derechos político-electorales de las personas con discapacidad, encuestas, sondeos de opinión y encuestas de salida.

Las autoridades recordaron que serán 470 observadores electorales los que participarán de la jornada electoral, y a través de medios digitales se difundieron 33 infografías mediante 30 mil mensajes de WhatsApp, así como la habilitación de la aplicación Candidatos 2018 que concentra información de más de 60% de los candidatos. ●